
El Gobierno de Zapopan reco-
noció a 518 atletas integrantes 
del programa Estrellas de Zapo-
pan, quienes han recibido apoyo 
para participar en diversas com-
petencias, el cual se entrega por 
iguall a deportistas consagrados, 
como a quienes asisten por pri-
mera vez a alguna competencia 
de relevancia. Durante 2024, 
se otorgaron mil 118 becas, 
que pueden ser utilizadas para 
transporte, viáticos, hospedaje, 
equipamiento, indumentaria y/o 
cuotas de inscripción; los apo-
yos económicos van desde los 
cinco mil pesos para competen-
cias estatales y 10 mil para com-
petencias nacionales.
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Descarta ruptura en MCDescarta ruptura en MC

Verónica DelgadilloVerónica Delgadillo

El gobernador Pablo Lemus 
tomó protesta a las y los integran-
tes de la Comisión Interinstitucio-
nal del Sistema Estatal de Pro-
tección Integral de los Derechos 
de Niñas, Niños y Adolescentes 
(SIPINNA Jalisco) para la actual 
administración estatal 2024-2030 
e hizo un llamado a las y los servi-
dores públicos a focalizar acciones 
transversales que prioricen la pro-
tección y atención de los derechos 
de las y los menores en el estado. 

Destacó que durante su admi-
nistración se impulsarán políticas 
de atención a la niñez, probadas 
en sus anteriores gestiones al 
frente de Zapopan y Guadalajara, 
como las Colmenas y los Centros 
de Autismo, así como iniciativas en 
educación, cultura, deporte, salud y 
asistencia social.

Reconoce
Zapopan a

sus estrellas

Restablecimiento 
de suministro de 

agua registra
avance del 74%

El Sistema Intermunici-
pal de Agua Potable y Alcan-
tarillado (SIAPA) dio a cono-
cer que la interrupción en 
el servicio de distribución 
del agua que ocurrió tras 
una falla eléctrica el pasado 
sábado, se encuentra cer-
ca de concluir para las 193 
colonias del Área Metropo-
litana de Guadalajara que 
presentaron baja presión o 
intermitencia en el servicio. 
Al registrar más del 74 por 
ciento del restablecimien-
to, se espera que la recu-
peración total del servicio 
se logre el día miércoles 29 
de enero. Mientras tanto, se 
continuará con la asistencia 
gratuita me-
diante pipas.

El Gobierno de Tlajomulco de Zúñiga hizo la presentación de la primera edición de la Fiesta Internacional del Caballo, FICTlajo 2025. El al-
calde Gerardo Quirino Velázquez Chávez, en compañía del presidente de la Asociación Ganadera de Tlajomulco, José Cleofas Miranda Márquez, 
anunció los pormenores del evento que se realizará del 22 de febrero al 2 de marzo de este año, en el Lienzo Rancho Santa María, donde se 
espera la participación de expositores y visitantes de varias partes del mundo. La FICTlajo 2025 contará con cabalgatas, 
exposiciones, competencias, clínicas, conciertos, gastronomía, juegos mecánicos y granja infantil entre otras actividades. Página 4

Garantizan coordinación para
proteger a niños, niñas y adolescentes

Celebrará Tlajo la FiestaCelebrará Tlajo la Fiesta
Internacional del CaballoInternacional del Caballo
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Viene a hacer grilla. Hoy estará en Jalisco 
Ricardo Monreal Ávila, el presidente de la Ju-
copo en la Cámara baja visita tierras tapatías 
porque harán la plenaria de todos los diputa-
dos morenistas. Además de la agenda legisla-
tiva que tendrá en Jalisco, particularmente el 
tema migratorio, el polémico jefe morenista 
también hará espacio para la grilla, pues nos 
cuentan que quiere repetir la elección para 
nombrar a un nuevo coordinador de dipu-
tados, pues en la primera que hubo resultó 
ganador Favio Castellanos, algo que no dejó 
conformes a los dos muchachos del zacate-
cano, Alberto Maldonado y Merilyn Gómez 
Pozos, pues ambos quieren tener ese cargo a 
como dé lugar, incluso presionando a varios 
diputados. Son varios los que aseguran que 
lo que Monreal no quiere ver es que ya trae 
a muchos de sus compañeros en contra por 
estas prácticas de cacique, fiel a su estilo. 

Se posiciona. En más del partido guinda, 
el que anda como ajonjolí de todos los mo-
les es el regidor de Zapopan, Mauro Lomelí. 
Ante la ausencia de Pedro Kumamoto y la 
estrepitosa caída de Alejandro Puerto, el edil 
se benefició de la ausencia de liderazgo po-
lítico de la oposición en aquellos rumbos y 
nos dicen que ha tomado no solo la base mo-
renista en la calle -donde permanentemen-
te está-, sino también en el ayuntamiento, 
donde los agarrones en comisiones con los 
naranjas son diarios y ha sabido aprovechar 
todo eso para mantenerse cerca del partido 
a nivel local y nacional. No cabe duda, en 
política no hay lugares vacíos, siempre hay 
quien aprovecha cada ocasión y el regidor de 
Morena ha sabido posicionarse. 

Abren convocatoria a becas. La Univer-
sidad de Guadalajara informó que para este 
2025 el presupuesto otorgado para el Pro-
grama de Estímulos Económicos a Estudian-
tes Sobresalientes incrementó 24 por ciento 
en comparación con el año anterior, lo cual 
ayudará a que se beneficien más de mil es-
tudiantes de licenciatura y bachillerato de 
todos los planteles de la red. Juan Carlos 
Guerrero Fausto, titular de la Coordinación 
de Servicios a Universitarios señaló que el 
total destinado para las becas de este año es 
de 37 millones de pesos con lo que se pasa-
rá de 807 beneficiados en 2024 a 1,001 este 
año en los 19 centros universitarios y 76 
escuelas preparatorias. La beca es otorgada 
por diez meses, durante los cuales se realiza 
un depósito de tres mil pesos a estudiantes 
de bachillerato y carreras técnicas, y de cua-
tro mil pesos a estudiantes de licenciatura, 
quienes a su vez realizarán actividades ex-
tracurriculares en la UdeG.

PARABÓLICA

TREMENDO ATASCÓN VIAL
Si los lunes al regresar al ajetreo 

cotidiano los conductores temen que 
pueda haber mucho tráfico, el atascón 
vial se cumplió, pero con creces, en 
Periférico Sur, donde miles de automó-
viles avanzaron tan lentamente, que a 
alguien se le ocurrió que podían usar 
el carril exclusivo de Mi Macro Perifé-
rico para desahogar el conflicto… pero 
sólo provocaron que también en ese 
carril se atoraran los automóviles. Fue 
una mañana caótica y no se podía ha-
cer nada para remediarlo. ¿Y qué fue lo 
que pasó? Una obra del Ayuntamiento 
de Tlaquepaque para reparar los daños 
que había provocado un tráiler el fin 
de semana en un puente peatonal se 

pasó de la hora y siguieron trabajando 
cuando el tráfico ya había iniciado. En-
tre claxonazos y recuerdos maternos al 
por mayor, seguimos preguntándonos 
si el conductor del tráiler que provocó 
el daño en el puente peatonal fue si-
quiera infraccionado.

EL AUDITORIO BENITO JUÁREZ, 
ALBERGUE

El gobernador del Estado, Pablo 
Lemus Navarro, regresó de su gira por 
Europa y de inmediato se involucró en 
los operativos para atender las expul-
siones de migrantes que puedan llegar 
a nuestro Estado en vuelos montados 
por el gobierno estadounidense. El 
mandatario se encontró con todo el 
operativo que ya estableció la oficina 
del secretario general Salvador Za-
mora, y también con la colaboración 
anunciada por los municipios metro-
politanos y hasta la Universidad de 
Guadalajara, que prestará sus insta-
laciones en el hotel de La Primavera. 
Pero para que no haya faltantes y por 
si los migrantes son muchos, el gober-
nador anunció que se puede habilitar 

como albergue el Auditorio Benito 
Juárez. Ahí hasta sobrarán los espacios.

¿Y LA REFORMA JUDICIAL?
En una semana que comenzó con la 

urgencia de la atención a los migran-
tes que posiblemente lleguen de Esta-
dos Unidos, con un atorón de tráfico en 
el Periférico y con la sorpresa de los 
desperfectos en el SIAPA que dejan sin 
agua a decenas de colonias, pasó desa-
percibido el proyecto de reforma al Po-
der Judicial que la fracción de Morena 
y sus aliados, en el Congreso estatal, 
propusieron para que se apruebe a más 
tardar el viernes próximo. De acuerdo 
con su propuesta, el viernes deberá 
quedar reformada la Constitución del 
Estado, deberán aprobarse elecciones 
para cuando menos la mitad de los 
cargos en el Poder Judicial del Estado, 
aprobarse presupuesto, calendario de 
actividades y método de selección de 
candidatos, para que en marzo inicien 
campañas y la jornada electoral en ju-
nio. Dicen, porque no nos consta, que 
en los pasillos del Congreso se escu-
chaba, ¿y tu nieve, de limón?

No hay grandes avances en los 
resultados del censo económico 
de 2024

En 2024 se registraron 7 millones 56 
mil 499 establecimientos económicos 
que dieron empleo a 36 millones 793 
mil 604 personas a nivel nacional. De 
estos 95.5% son micronegocios, es decir 
9 de cada 10 empresas. Los micronego-
cios emplean como máximo a 10 perso-
nas y generan el 42% del empleo, se en-
focan en el mercado local, cuentan con 
recursos limitados para su operación y 
no son sujetos de crédito bancario. Es-
tos negocios solo generan el 17.1% de 
los ingresos totales.

Las pequeñas y medianas empresas, 
por su parte, representan el 4.3% del 
total de los negocios, con el 29% de los 
ocupados y el 39% de los ingresos tota-
les. Las empresas pequeñas tienen de 11 
a 30 empleados en el comercio y hasta 50 
empleados en la industria y las medianas 
tienen más de 50 empleados y hasta 250.

Las grandes empresas, por su par-
te, representan únicamente al 0.2% de 
los negocios, emplean al 29.3% de los 
ocupados y generan el 43.5% de los in-
gresos. Tienen más de 251 empleados 
y gozan de un fácil acceso al financia-
miento de todo tipo, lo que les permite 
expandirse con facilidad.

Otro dato interesante es que solo 
el 24% de los ocupados tiene estudios 
universitarios, el 33% tiene educación 
media superior (bachillerato y equiva-
lente) y el 42% tiene educación básica 
(hasta secundaria).

Del 2018 al 2023 aumentó el núme-
ro de microempresas a una tasa media 
anual del 2.7%, pero disminuyó el nú-
mero de grandes empresas a una tasa 
media anual de -1.8%, las pequeñas y 
medianas empresas crecieron práctica-
mente nada con un 0.2%

La remuneración mensual de una 
persona en una microempresa fue de 
$7,444 pesos, una Pyme de $12 745 
pesos y en una grande de $20,676. La 
remuneración promedio total fue de 
$14,395.00, lo que habla de una fuer-
te precarización del empleo, con todo y 
el incremento en los salarios mínimos. 
Hay que recordar que el salario mínimo 
en 2023 era de $6,223 pesos mensua-
les, y los datos sobre ingresos del censo 
se basan en 2023.

Hay una clara tendencia al incremen-
to de la participación de las mujeres en 

las actividades económicas en los últimos 
5 años, al pasar del 41% en 2018 al 44% 
en 2024. En 2003, la cifra era de solo el 
38% y, lo más interesante a destacar es 
que, los estados con mayor pobreza son 
aquellos en que las mujeres tienen mayor 
participación, así en Oaxaca son el 53% 
(Tasa de pobreza del 58%), Guerrero el 
51% (tasa de pobreza 60.35%), Tlaxcala el 
49% (tasa de pobreza 53%), Chiapas 46% 
(tasa de pobreza 67%).

En el caso de Jalisco: ocupa el 5º lugar 
en número de establecimientos con 424 
339, esto es el 6% del total nacional, pero 
el 3er lugar en número de personas ocu-
padas con 2 millones 535 mil 827 ocupa-
dos, esto es el 7% del total nacional y el 
47% de los ocupados son mujeres.

En Jalisco el 94% de los estableci-
mientos son micronegocios y ocuparon 
al 40% de los empleados y generaron 
el 21% de los ingresos. Las grandes 
empresas fueron solo el 0.2% del total, 
generaron el 29% del empleo, y el 37% 
de los ingresos, y las pequeñas y me-
dianas fueron el 5.5%

Es interesante destacar que en Jalisco 
el número de micronegocios es ligera-
mente menor que a nivel nacional 94.3% 
vs. 95.5%, pero generan más empleo 40% 
vs. 42% y más ingresos 21% vs. 17% y lo 
mismo sucede con las pequeñas y media-
nas empresas. Las mujeres también han 
incrementado su participación de un 38% 
en 2003 a un 44% en 2023.
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El gobernador Pablo Lemys 
encabezó la sesión de 

instalación de la Comisión Inte-
rinstitucional del Sistema Esta-
tal de Protección Integral de los 
Derechos de Niñas, Niños y Ado-
lescentes (SIPINNA Jalisco) para 
la actual administración estatal 
2024-2030, donde tomó protes-
ta a las y los integrantes y rea-
lizó un llamado para que, desde 
cada una de las áreas guberna-
mentales, se focalicen acciones 
que contribuyan a la protección y 
atención de los derechos de las y 
los infantes en el estado. 

“Todos le tenemos que entrar. 
Si nosotros podemos atender, 
proteger, apoyar, desarrollar a 
nuestras niñas, niños y adoles-
centes, de verdad vamos a tener 
un estado que viva mucho más 
en paz”, señaló el gobernador.

Añadió que se impulsarán 
políticas de atención a la ni-
ñez, probadas en sus anteriores 
gestiones al frente de Zapopan 
y Guadalajara, como es el mo-
delo Colmenas, los Centros de 
Autismo e iniciativas en edu-
cación, cultura, deporte, salud 
y asistencia social.

Silvia Lorena Villavicencio 
Ayala, Secretaria Ejecutiva del 
Sistema Nacional de Protección 
Integral de Niñas, Niños y Ado-
lescentes (SIPINNA), destacó 
el compromiso del gobernador 
Pablo Lemus con las niñas, ni-
ños y adolescentes desde su 
gestión como alcalde de Zapo-
pan, en la que consolidó la po-
lítica pública de Ciudad de las 
Niñas y los Niños.

La Secretaria de SIPINNA na-
cional confió en que se asumirán 
los retos de trabajar en equipo, 
sumando buenas prácticas con 

un programa de trabajo en coor-
dinación con SIPINNA estatal. 

Thais Loera Ochoa, secretaria 
Ejecutiva de la Comisión Interins-
titucional de SIPINNA Jalisco, dio 
a conocer la propuesta de convo-
catoria para que integrantes de 
la sociedad civil organizada y la 
academia se incorporen a dicho 
Sistema. También se presentó el 
Programa Estatal de Protección 
Integral de Niñas, Niños y Adoles-
centes (PROESPINNA 2024-2030), 
el cual contará con la participación 
del sector público, social y privado, 
niñas, niños y adolescentes.

La Secretaría de Agricultura y 
Desarrollo Rural (SADER Jalisco), a 
través de la Agencia de Sanidad, 
Inocuidad y Calidad Agroalimen-
taria (ASICA), instaló la primera 
mesa de trabajo para impulsar la 
fitosanidad del agave en el estado, 
como parte de las acciones que se 
realizan para proteger la produc-
ción agrícola en el estado. 

Armando César López, direc-
tor general de ASICA, destacó que 
el objetivo primordial es generar 
una campaña estatal para atender 
de manera global y coordinada la 
situación fitosanitaria del agave 

en Jalisco, en colaboración entre 
la industria, la academia, las auto-
ridades y los productores.

“A través de diferentes líneas 
de acción se trabajará con los 
principales actores de la cadena 
productiva agave-tequila, para 
darle forma a lo que serán las 
estrategias a seguir para aten-
der la situación fitosanitaria del 
agave y darle certidumbre a una 
de las bebidas emblemática de 
nuestro país a nivel mundial, el 
tequila”, precisó.

El director de Gestión Agroa-
limentaria de la ASICA, Federico 

Pérez Mejía, señaló que la base téc-
nica para la toma de decisiones en 
la implementación de acciones de 
control en el agave será el monito-
reo de las plagas y enfermedades 
que se realice de parte de todos los 
involucrados, así como de la aten-
ción de focos de infestación.

En la mesa de trabajo partici-
paron representantes de la Cámara 
Nacional de la Industria Tequilera 
(CNIT), Consejo Regulador del Te-
quila (CRT), Consejo Consultivo del 
Agave de Jalisco, Sistema Producto 
Agave de Jalisco, Consejo Regula-
dor del Agave Azul y ASICA.

Instalan Comisión Interinstitucional
del SIPINNA Jalisco

Impulsarán fitosanidad del agave en Jalisco
ASICA

El presidente de la Asocia-
ción de Parques Industriales del 
Estado de Jalisco (APIEJ), Bruno 
Martínez Zurita, y el gobernador 
Pablos Lemus, anunciaron una 
inversión superior a 300 millo-
nes de dólares en parques indus-
triales para 2025, con lo cual se 
busca contribuir al crecimiento y 
desarrollo económico, así como 
la diversificación en la atracción 
de inversiones en la entidad.

La APIEJ informó que ac-
tualmente se tienen en cons-
trucción 633 mil 411 metros 
cuadrados de superficie, y 567 
mil metros cuadrados serán 
entregados en 2025.  Alrededor 
de 38 por ciento cuenta con un 
contrato de pre arrendamiento, 
lo que representa una superficie 
de 245 mil metros cuadrados; lo 
que significa que una vez que 
termine su construcción, entra-
rán directamente en operación.

Lemus Navarro expresó a 
los dirigentes de la APIEJ que el 
Gobierno del Estado es un alia-
do para facilitar la atracción de 
inversiones, pues Jalisco tiene la 
visión de ser un oasis en el país 
en el que se garanticen facilida-
des, certeza jurídica, desarrollo 
de talento, seguridad y conecti-
vidad con el resto del país. 

La APIEJ cuenta con 52 de-
sarrolladores industriales, res-
ponsables de más de 123 par-
ques industriales de un total 
de 150 parques en el estado. 
El 97 por ciento de los parques 
industriales están distribuidos 
en los nueve corredores estra-
tégicos de la Zona Metropoli-
tana de Guadalajara.

Invertirán más
de 300 MDD en

parques industriales

Durante 2025
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Tlajomulco

Este lunes, el Gobierno de 
Tlajomulco de Zúñiga 

presentó lo que será la realiza-
ción de la primera edición de la 
Fiesta Internacional del Caballo, 

FICTlajo 2025. En rueda de pren-
sa, el alcalde Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez en compañía 
del presidente de la Asociación 
Ganadera de Tlajomulco, José 

Cleofas Miranda Márquez anun-
ció que este evento se realizará 
del 22 de febrero al 2 de marzo 
de este año, en el Lienzo Rancho 
Santa María, donde se espera la 

participación de expositores y 
visitantes de varias partes del 
mundo, como Argentina, Brasil, 
Chile, Colombia, Costa Rica, Es-
paña, Estados Unidos, Panamá, 
Perú y Puerto Rico.

Velázquez Chávez destacó 
que la realización de este even-
to ofrece importantes beneficios 
no solo para el municipio, al po-
sicionarlo como la tierra del ca-
ballo, sino también a Jalisco y a 
la región Occidente del país por 
el potencial ganadero, cultural, 
turístico y económico.

“Aquí, en nuestro municipio, 
producimos las mejores zonas 
charras, tenemos los mejores 
equipos de escaramuzas. Ya he-
mos sido campeones naciona-
les, también los mejores equipos 
charros, los mejores exponentes 
de la charrería, realizamos las 
cabalgatas más importantes que 
se celebran en nuestro país, año 
con año. Tenemos artesanías de 
máxima relevancia, tenemos 
campeonatos de talla internacio-
nal como el Campeonato Millo-
nario de Charrería que, año con 

año, se celebra en nuestro muni-
cipio, es decir, en Tlajomulco te-
nemos condiciones inmejorables 
para poder tener un lugar ideal 
para celebrar al caballo…”.

José Cleofas Miranda Már-
quez, presidente de la Asocia-
ción de Ganaderos de Tlajomul-
co agradeció la iniciativa del 
municipio y el apoyo del alcalde 
para posicionar y promover este 
evento de talla internacional so-
bre todo lo que se genera en tor-
no al caballo y lo relevante que 
es esta actividad en el desarro-
llo económico local.

El ingreso al festival tendrá 
un costo de 30 pesos para los 
adultos, mientras que, para las 
niñas y niños, el acceso será gra-
tuito; además, parte de lo que se 
recaude irá directamente para 
reforzar los programas asisten-
ciales que lleva a cabo el DIF 
de Tlajomulco. La FICTlajo 2025 
contará con cabalgatas, exposi-
ciones, competencias, clínicas, 
conciertos, gastronomía, juegos 
mecánicos y granja infantil entre 
otras actividades.

Elementos de la Unidad de 
Protección Civil y Bomberos de 
Zapopan realizan quemas con-
troladas en bosques y zonas de 
riesgo histórico del municipio, 
las tareas son con la intención 
de prevenir la propagación de in-
cendios durante la temporada de 
estiaje y reducir el material que 

puede propiciar la expansión del 
fuego en las áreas verdes.

Mario Alberto Espinosa 
Ceballos, coordinador de Pro-
tección Civil y Bomberos de 
Zapopan informó que los tra-
bajos se realizan desde el mes 
de noviembre, y de acuerdo al 
clima y calidad del aire estas 

actividades se pueden detener 
para no generar más contami-
nación. “Estas obras preventivas 
con uso de fuego llevan la fina-
lidad de establecer cuadrantes 
que nos permitan controlar los 
incendios en la temporada de 
máxima alerta y con esto favo-
recer el control, el combate y 
control de los mismos, así como 
para disminuir también la posi-
ble superficie que pueda resul-
tar afectada en caso de que se 
presenten”, indicó

Las tareas son ejecutadas 
por 64 elementos forestales en 
zonas estratégicas de las 50 mil 
hectáreas de bosque y áreas ver-
des en zonas como San Esteban, 
Bosque del Centinela y Carretera 
Colotlán, entre otras.

Espinosa Ceballos aseguró 
que hay trabajo coordinado con 
otras áreas del municipio para 
vigilar y proteger los bosques, 
por lo que hay personal y equipo 
capacitado para atender posi-
bles incendios provocados.

Anuncian Fiesta Internacional del Caballo

Zapopan realiza trabajos de
prevención contra incendios

En conjunto autoridades es-
tatales y el gobierno de San Pe-
dro Tlaquepaque concluyeron 
la reparación del puente pea-
tonal ubicado sobre Periférico 
Sur y avenida Colón. Trabaja-
dores de la Secretaría de Obras 
Públicas (SIOP), de Protección 
Civil y Bomberos y de Movili-
dad del municipio terminaron 
los trabajos principales la ma-
ñana de este lunes, quedando 

pendiente sólo algunos puntos 
de soldadura y concreto que no 
afectará a la circulación vehi-
cular.

Al puente peatonal sé le 
retiró una viga de 12 pulgadas 
para ponerle un perfil tubular 
rectangular (PTR) de 6 pulga-
das que llevaba originalmente, 
se soldaron los postes trans-
versales en 45 grados, para de-
jarlo de forma original.

Reparan puente de 
Periférico y Colón

Tlaquepaque

Rueda de prensa para presentar la Fiesta Internacional del Caballo, FICTlajo 2025.
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La diputada  de Morena, 
Marta Arizmendi Fombo-

na hizo un llamado de alerta a 
la población del estado debido 
a que personas ajenas a institu-
ciones oficiales están solicitan-
do un presunto enganche para 
poder acceder a una vivienda 
dentro del programa que im-
plementará el gobierno federal 
en todo el país.

La legisladora morenista se-
ñaló en rueda de prensa que 
ha recibido denuncias de que 
personajes están aprovechando 
esta situación y solicitan un pri-
mer pago para poder inscribirse 
a dicho programa y ser acreedor 
a alguna de las unidades que se 
construirán en la entidad para 
beneficio de las y los jaliscienses.

Por ello alertó a los interesa-
dos a no caer en estos engaños, 
ya que no se han publicado las 
reglas de operación del progra-

ma y pidió esperar a realizar el 
trámite a través de las dependen-
cias federales correspondientes.

El Plan Nacional de Vivien-
da del Gobierno que imple-
mentará la presidenta Claudia 
Sheinbaum Pardo contempla la 
construcción de 29 mil 500 vi-
viendas en Jalisco.

De estas nuevas unidades ha-
bitacionales, 19 mil 500, señaló 
la diputada, serán construidas 
por el Infonavit para acceso de 
trabajadores con uno o dos sala-
rios mínimos, y otra 10 mil serán 
construidas a través de la Comi-
sión Nacional de Vivienda para 
acceso de grupos vulnerables. 

Arizmendi Fombona  des-
tacó que las nuevas viviendas 
contarán con los servicios bá-
sicos para que no ocurra como 
un gran número de desarrollos 
que han sido abandonados, prin-
cipalmente en el municipio de 
Tlajomulco de Zúñiga.

“A todas y todos ustedes que 
están interesados en adquirir 
una vivienda, que por fin este 

movimiento de transformación 
que ahora está construyendo en 
el segundo piso nuestra Presi-
denta de México, Claudia Shein-

baum, tiene la oportunidad de 
brindarnos este derecho de ac-
ceso, un derecho humano de 
acceso a la vivienda digna para 

todas y todos”, refirió la también 
vicepresidenta del Grupo Parla-
mentario de Morena en el Con-
greso del Estado.

El SIAPA informó mediante 
un comunicado que tras la inte-
rrupción temporal en el suminis-
tro eléctrico suscitada el sábado 
pasado en Chapala —derivada de 
una falla de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE)—, que afec-
tó la operación de la Planta de 
Bombeo Chapala-Guadalajara, al 
corte de este lunes se ha logrado 
una recuperación general de 74 
por ciento, y se estima la recupe-

ración total del servicio para el 
miércoles 29 de enero.

En tanto, las 193 colonias 
del Área Metropolitana de 
Guadalajara (AMG) que pre-
sentan baja presión o intermi-
tencia en el servicio se están 
recuperando. El personal del 
organismo realizó trabajos 
para restablecer la distribu-
ción del agua potable y mitigar 
la problemática en la ciudad.

El organismo del agua señaló 
que tiene un constante monitoreo 
en los niveles de dichas fuentes 
de abastecimiento, para informar 
de manera oportuna la recupe-
ración en las colonias que aún 
pudieran resultar afectadas. Agre-
gó que se continuará brindando 
apoyo a la población con pipas de 
agua en conjunto con dependen-
cias estatales y los municipios de 
Guadalajara y Zapopan.

Advierte diputada sobre
falso enganche para vivienda

Avanza la recuperación del servicio de agua en ZMG

En rueda de prensa en el 
Congreso local, el diputado 
Alejandro Puerto Covarrubias 
dio a conocer la presentación 
de un recurso legal ante el 
Tribunal Electoral del Estado 
que tiene por objeto salva-
guardar sus derechos político 
electorales.

El legislador sin partido 
destacó que pretende que el 
organismo conozca el desarro-
llo del proceso legislativo para 
que sea integrado en la toma 
de decisiones de la Junta de 
Coordinación Política, pues es 
“el órgano garante de la gober-
nanza en la entidad”, además, 
aseguró que él es un represen-
tante popular y en esa calidad 
debería tener su espacio en 
la Jucopo. Puerto Covarrubias 
añadió que tampoco tiene un 
espacio en la Comisión de Ad-
ministración del Legislativo.

El Tribunal Electoral debe-
rá pronunciarse al respecto de 
la incorporación del diputado 
a la Junta de Coordinación Po-
lítica y a la Comisión de Admi-
nistración, al declararse como 
diputado sin partido en la pre-
sente Legislatura.

Insiste Puerto en ser
incluido en la Jucopo

SIAPA

Presenta juicio

• En Jalisco se contempla la 
construcción de más de 29 
mil unidades habitacionales
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A prácticamente 500 días 
del inicio del Mundial de 2026 
del que México será coanfitrión 
junto a Estados Unidos y Ca-
nadá, el Estadio Azteca, aún no 
está listo. Sin embargo, Emilio 
Azcárraga, dueño del inmueble, 
ha asegurado que el recinto es-
tará listo a finales de este año o 
a principios del próximo, éste se 
mantiene en remodelación, de 
cara la que sería su tercera Copa 
del Mundo.

México tendrá tres sedes 
durante el evento ecuménico: 
la CDMX, Guadalajara y Monte-
rrey. Estas dos últimas ciudades, 
así como sus estadios, Akron y 
BBVA, están prácticamente lis-
tos, pero la incertidumbre se da 

por el Coloso de Santa Úrsula.
En tanto, la Selección Mexi-

cana sigue sin convencer, lo 
mismo por decisiones directivas 
y de estructura que por su fun-
cionamiento y resultados en la 
cancha. En este ‘proceso’ mun-
dialista, van tres seleccionado-
res nacionales: Jaime Lozano 
relevó a Diego Cocca, mientras 
que Javier Aguirre lo hizo con el 
‘Jimmy’ y hoy tiene el cargo en 
el banquillo.

En sus últimos dos com-
promisos, el Tri dio ‘una de cal 
y una de arena’ en una gira ‘in-
usual’ por Sudamérica, donde 
enfrentó al Inter de Porto Ale-
gre y a River Plate. El saldo fue 
de una victoria ante el equipo 

brasileño por 2-0 y una derrota 
por idéntico marcador ante la 
escuadra argentina.

Quinientos días separan a 
México de albergar su tercer 
Campeonato del Mundo; en su 
máxima catedral futbolística 
se trabaja a marchas forzadas 
para cumplir con la FIFA y que 
oficialmente quede habilitado. 
En lo otro, el terreno deportivo, 
está en los dirigidos por el ‘Vas-
co’ llenar el ojo a los aficionados 
y acercarlos en lugar de distan-
ciarlos, tal como ha ocurrido en 
recientes fechas, en buena me-
dida, por sus tropiezos, particu-
larmente las eliminaciones en 
fase de grupos en Qatar 2022 y 
en la Copa América 2024.

Este lunes, el técnico argen-
tino Martín Anselmi fue 

presentado con su nuevo equipo, 
el Porto, y aprovechó para lan-
zarse contra la directiva del Cruz 
Azul. Acusó al club cementero de 
haberle cambiado “las reglas de 
juego“, cuando todo estaba listo 
para la formalización de su con-
trato con el club portugués, y de 
haberle difamado a través de los 
medios de comunicación.

Durante la rueda de prensa de 
su presentación, Anselmi leyó un 
mensaje sobre su polémica salida 
de la Máquina. “Me hicieron una 
promesa en la que me dejaría salir, 
negociaron, llegaron a un acuerdo 
y aceptaron una propuesta del club 
Porto. Sin embargo, cuando todo 
estaba listo para su formalización 
cambiaron las reglas del juego, me 
difamaron y me ensuciaron a través 
de los medios de comunicación”.

El estratega subrayó que tan-
to su cuerpo técnico como él lo 
han dado “todo” por equipo mexi-
cano hasta el último día: “Por eso, 
nada de lo que se ha dicho estos 

días refleja la verdad, no compren 
lo que les están vendiendo, saben 
cómo operan y lo saben mejor 
que yo”, afirmó.

“Tomé una decisión, la cual 
consideré la mejor para mí y mi 
crecimiento profesional, la asumo 
y me hago cargo, fui yo quien la 
tomó, pero la hice de frente con 
total transparencia ante el club y 
hacia sus dirigentes, sin vueltas”, 
remarcó el técnico argentino, de 
39 años, y que llegó al Cruz Azul 
en enero pasado.

Solicitó a su ya ex equipo cele-
brar una rueda de prensa para des-
pedirse de los aficionados cemen-
teros, que no le fue concedida. “La 
situación se hizo insostenible tanto 
para mí como para mi familia, que 
si bien iban a continuar su vida en 
México, tuvieron que salir de ma-
nera repentina. Por suerte el Porto 
nos dio todo su apoyo”, indicó.

Terminó su declaración expre-
sando su agradecimiento a México, 
a su gente, a su liga y a los entre-
nadores rivales por haberle hecho 
mejor técnico y persona. “Y por 

supuesto no me pueden faltar mis 
jugadores, que gracias a su com-
promiso, esfuerzo y valentía han 
conseguido que un gigante fut-
bolístico mundial, como el Futbol 
Club Porto, nos haya elegido para 
comenzar un proyecto que nos de-
safía y nos ilusiona”, apuntó.

“Doy gracias a todos los que 
lo hicieron posible -añadió-. Los 
llevaré por siempre en mi co-
razón, un azul de por vida”. An-
selmi fue anunciado este lunes 
como nuevo entrenador del Por-
to, tras viajar la semana pasada 
rumbo a Portugal.

El Cruz Azul negó el viernes 
haber llegado a un acuerdo con la 
institución portuguesa para res-
cindir el contrato del entrenador, 
quien fue demandado por el club 
mexicano por incumplimiento de 
ese documento, tras no presentarse 
al entrenamiento de ese día.

Acusa difamación

Arremete Anselmi contra Cruz Azul
en su presentación con el Porto

Así luce el Azteca a 500 
días del Mundial 2026

Continúa la remodelaciónContinúa la remodelación

Martín Anselmi durante su presentación como nuevo entrenador del Porto.
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